



## **MANIFIESTO LANGREO**

### **POR EL PRESENTE Y FUTURO DE HUNOSA Y DE LAS COMARCAS MINERAS**

**27 de marzo 2014**

COMPAÑEROS, COMPAÑERAS, VECINOS DE LAS CUENCAS.....BUENAS TARDES A TODOS.

NO ES CASUALIDAD QUE ESTA MANIFESTACIÓN LA HAYAMOS CONVOCADO LAS ORGANIZACIONES SINDICALES SOMA FITAG UGT Y COMISIONES OBRERAS DE INDUSTRIA, MAYORITARIAS EN LA EMPRESA HUNOSA...Y TAMPOCO ES CASUALIDAD QUE FINALICE EN EL POZO MARÍA LUISA, POZO EMBLEMÁTICO DONDE LOS HAYA, DE SOBRA CONOCIDO POR TODOS, INCLUSO MÁS ALLÁ DE LOS LÍMITES DE NUESTRA REGIÓN.

DESPUÉS DE MÁS DE DOS DÉCADAS DE RECONVERSIONES , DE ESFUERZOS COMPARTIDOS, PARA TRATAR QUE HUNOSA Y LAS COMARCAS MINERAS AFECTADAS POR LOS SUCESIVOS RECORTES, PUDIESEN AFRONTAR EL FUTURO CON CIERTA ESPERANZA, NOS ENCONTRAMOS CON UN ESCENARIO TOTALMENTE NUEVO Y QUE POCOS O NINGUNO PODÍAMOS PREVEER.

LAS COMARCAS MINERAS CENTRALES, Y ESPECIALMENTE LOS TRABAJADORES DE HUNOSA, HAN SIDO UN EXPONENTE DE LUCHA SOCIAL, DE SACRIFICIO Y DE SOLIDARIDAD. SIN EMBARGO, AHORA, ESTOS TERRITORIOS TAN GENEROSOS EN OTROS TIEMPOS, ESTÁN SIENDO VÍCTIMAS DEL PARO, LA CRISIS, LOS RECORTES Y EL DESMANTELAMIENTO NO SÓLO INDUSTRIAL, SI NO TAMBIÉN SOCIAL Y TERRITORIAL.

DESDE HACE TIEMPO LAS ORGANIZACIONES SINDICALES AQUÍ PRESENTES, DENUNCIAMOS EL DESCENSO DE LA ACTIVIDAD Y LAS REPERCUSIONES QUE TRAERÍA CONSIGO, TANTO EN LO SECTORIAL COMO EN LO SOCIOECONOMICO. COMO CONSECUENCIA DE ELLO TANTO SOMA FITAG UGT COMO COMISIONES OBRERAS DE INDUSTRIA BUSCAMOS CON AHINCO ALTERNATIVAS PARA FRENAR ESTE DETERIORO.

SE FIRMAN ACUERDOS DE EMPRESA, PLANES CON DIFERENTES NOMBRES, PERO CUYO OBJETIVO, DE UNOS Y OTROS, ERAN PRESERVAR CIERTA ACTIVIDAD PRODUCTIVA Y DE EMPLEO, A LA VEZ QUE SE BUSCABAN ALTERNATIVAS INDUSTRIALES PARA LOS TERRITORIOS MINEROS.

POR TANTO, HAY QUE TENER “MEMORIA”, QUE NOS PERMITA MANTENER UNA PERSPECTIVA TEMPORAL DE LO QUE HA IDO ACONTECIENDO.

Y EN ESE DISEÑO, EN ESE MARCO GENERAL, SE DAN DOS CIRCUNSTANCIAS QUE ES NECESARIO RESEÑAR:

1. LA FINALIZACIÓN DEL PLAN DE EMPRESA HUNOSA, Y CONVENIO COLECTIVO 2006-2012.
2. LA FIRMA, EL PASADO MES DE OCTUBRE DEL "MARCO DE ACTUACIÓN PARA LA MINERÍA DEL CARBÓN Y LA COMARCAS MINERAS EN EL PERÍODO 2013-2018", QUE DEBE DE ACTUAR COMO MARCO REGULADOR PARA EL SECTOR DE LA MINERÍA DEL CARBÓN EN ESPAÑA

PUES BIEN, EN ESTE ESCENARIO, SE SEÑALA ESPECÍFICAMENTE QUE (HUNOSA), POR SUS ESPECIALES CARACTERÍSTICAS Y SU PARTICULAR RELEVANCIA EN EL CONJUNTO DEL SECTOR Y DE LA CUENCA CENTRAL ASTURIANA, ESTARÁ SUJETA A SU PROPIO PLAN DE EMPRESA, QUE SE AJUSTARÁ A LAS CONDICIONES DE EVOLUCIÓN, DE PRODUCCIÓN Y PLANTILLAS EN EL PRESENTE PLAN, PERO QUE TENDRÁ CARACTERÍSTICAS PROPIAS EN MATERIA DE PLAN SOCIAL Y DE COMPROMISOS EN EL ÁMBITO DE LA REACTIVACIÓN DE LAS COMARCAS MINERAS DE LA CUENCA CENTRAL ASTURIANA.

SIN EMBARGO AHORA , LA ACTUACIÓN DE DETERMINADAS FORMACIONES POLÍTICAS ESTÁ TORPEDEANDO LA NEGOCIACIÓN DE ESTE PLAN DE EMPRESA.

EL GOBIERNO DEL PARTIDO POPULAR QUIERE EMPUJAR A HUNOSA, AL ABISMO DEL CIERRE Y COMO CONSECUENCIA, A LA DESAPARICIÓN DE ESTAS COMARCAS TAL Y COMO HOY LAS CONCEBIMOS.

LLEVAMOS VARIOS MESES SENTADOS EN TORNO A UNA MESA, VIENDO LAS MISMAS CARAS, ESCUHANDO LOS MISMOS DISCURSOS CARENTES DE CONTENIDO, Y TODO ELLO CON EL FIRME PROPÓSITO DE NEGOCIAR UN PLAN LEGÍTIMO, QUE GARANTICE EL EMPLEO Y LA ACTIVIDAD, Y EL FUTURO PARA TODOS LOS QUE ESTA TARDE ESTAIS AQUÍ, EN EL POZO MARÍA LUISA.

SIN EMBARGO, DESDE EL PARTIDO POPULAR, DESDE SEPI, Y POR ÚLTIMO DESDE LA DIRECCIÓN DE LA PROPIA HUNOSA, TODOS ELLOS IDENTIFICADOS POR EL MISMO COLOR POLÍTICO, NO HAN SIDO CAPACES DE PONER SOBRE LA MESA UN PLAN DE MÍNIMOS SOBRE LOS QUE ARRANCAR UNA NEGOCIACIÓN PARA SACAR ADELANTE A LA EMPRESA Y A LAS COMARCAS.

DESDE COMISIONES OBRERAS DE INDUSTRIA Y DESDE SOMA FITAG UGT CUESTIONAMOS SU COMPROMISO, SU DIGNIDAD Y SU CAPACIDAD PARA ALCANZAR ACUERDOS COMO REPRESENTANTES PÚBLICOS QUE SON.

NINGÚN GOBIERNO, CON INDEPENDENCIA DE SU SIGNO, PUEDE PERMITIRSE EL LUJO DE ABANDONAR ESTA EMPRESA Y LAS CUENCAS MINERAS, DEJÁNDO ESTOS TERRITORIOS EN UNA SITUACIÓN INSOSTENIBLE DESDE EL PUNTO DE VISTA SOCIAL, TERRITORIAL Y ECONÓMICO, TAL Y COMO PRETENDE EL ACTUAL GOBIERNO.

LA GRAVEDAD DE LOS QUE ESTAMOS VIVIENDO, NO SÓLO AFECTA DE MANERA DIRECTA A LAS 1.700 FAMILIAS DE HUNOSA, O A LAS COMARCAS MINERAS, SI NO AL CONJUNTO DE LOS CIUDADANOS DE NUESTRA REGIÓN.

ES POR ELLO, QUE SOMA FITAG UGT Y COMISIONES OBRERAS DE INDUSTRIA VENIMOS EXIGIENDO

1.- QUE, DADA LA IMPORTANCIA Y NECESIDAD DE LA EMPRESA PÚBLICA HUNOSA PARA ESTOS TERRITORIOS, SE ESTABLEZCAN LOS MECANISMOS QUE PERMITAN LA CONTINUIDAD Y FUTURO DE LA EMPRESA MÁS ALLÁ DEL 1 DE ENERO DE 2019

2.- QUE EN EL PLAN DE EMPRESA QUE EN ESTOS MOMENTOS SE ENCUENTRA EN FASE DE NEGOCIACIÓN SE PROMUEVA, AL IGUAL QUE LO HACE EL MARCO DE ACTUACIÓN, LAS CONDICIONES PARA LA COMPETITIVIDAD DEL MAYOR NÚMERO POSIBLE DE EXPLOTACIONES, CONTRIBUYENDO AL MANTENIMIENTO DE UNA PRODUCCIÓN DE CARBÓN AUTÓCTONO QUE PERMITA GARANTIZAR CIERTO NIVEL DE PRODUCCIÓN DE ELECTRICIDAD QUE, APOYANDO LA SEGURIDAD DE SUMINISTRO, CONTRIBUYA AL DESARROLLO DE FUENTES DE ENERGÍAS RENOVABLES.

3.- QUE EN EL MARCO DEL PRÓXIMO PLAN DE EMPRESA DE HUNOSA SE CONTEMPLE LA DIVERSIFICACIÓN DE LA ACTIVIDAD MINERA COMO COMPLEMENTO A LA ACTIVIDAD TRADICIONAL.

4.- QUE LA EVOLUCIÓN DE LAS PLANTILLAS A LO LARGO DE LA VIGENCIA DEL PLAN DE EMPRESA QUE SE FIRME, SE ADECUE A LA NECESIDAD DE LA EVOLUCIÓN DE LA ACTIVIDAD PRODUCTIVA, ESTABLECIENDO LA EMPRESA EL EMPLEO COMO OBJETIVO PRIORITARIO, NO CONTEMPLÁNDOSE COMO POSIBILIDAD LA SALIDA TRAUMÁTICA DE TRABAJADORES DE LA EMPRESA PÚBLICA

5.- QUE HUNOSA, EN CUMPLIMIENTO DE LO REFLEJADO EN EL MARCO DE ACTUACIÓN PARA LA MINERÍA DEL CARBÓN Y LAS COMARCAS MINERAS EN EL PERIODO 2013-2018, MANTENGA EL COMPROMISO CON LA REACTIVACIÓN ECONÓMICA DE LAS MISMAS Y LA CREACIÓN DE EMPLEO, COMO ALTERNATIVA A LA SITUACIÓN QUE PADECEN ESTOS TERRITORIOS.

6.- HUNOSA DEBE SEGUIR SIENDO EL ELEMENTO TRACTOR DEL TEJIDO INDUSTRIAL DE UNAS COMARCAS MINERAS QUE NO HAN VISTO CONSOLIDARSE ALTERNATIVAS INDUSTRIALES, PARALELAS Y AL MISMO RITMO TEMPORAL, A LA CONSTANTE REORDENACIÓN DEL SECTOR MINERO.

PERO LA REALIDAD A DÍA DE HOY, ES QUE HAY UN ESTANCAMIENTO EN LAS NEGOCIACIONES, QUE NECESITAMOS UN IMPULSO PARA RETOMAR LA DIRECCIÓN ADECUADA, Y COMO HISTÓRICAMENTE HA VENIDO SIENDO, DEBE RESPETARSE LA INTERLOCUCIÓN DE LAS ORGANIZACIONES SINDICALES EN LA IMPORTANTE NEGOCIACIÓN DEL PLAN Y CONVENIO COLECTIVO QUE HAN DE INSTRUMENTALIZAR ESTAS EXIGENCIAS, QUE YA DEBE SOBREPASAR EL ÁMBITO DE EMPRESA.

POR TANTO, UNA VEZ MÁS, HACEMOS UN LLAMAMIENTO A LA SEPI, COMO ACCIONISTA UNIVERSAL, Y AL MINISTERIO DE HACIENDA, DE LA QUE DEPENDE, PARA QUE SE IMPLIQUEN YA DE UNA VEZ, QUE SE BUSQUE UN RESULTADO FINAL RAZONABLE PARA ESTA NEGOCIACIÓN. NO TENEMOS NINGUNA DUDA DE QUE SI EXISTE UNA VERDADERA VOLUNTAD POLÍTICA DE QUE SEA ASÍ, SE PUEDE CONSEGUIR EN UN BREVE ESPACIO DE TIEMPO.

Y COMO CONSIDERAMOS QUE ESA VARIABLE POLÍTICA ES INDISPENSABLE PARA QUE LAS NEGOCIACIONES LLEGUEN A BUEN PUERTO, EXIGIMOS A TODAS LAS FUERZAS POLÍTICAS, DESDE EL ÁMBITO DE RESPONSABILIDAD QUE CADA UNA TENGA, A QUE AÚNEN ESFUERZOS, CRITERIOS, QUE APARQUEN SUS DIFERENCIAS POLÍTICAS E IDEOLÓGICAS, Y REMEN EN LA MISMA DIRECCIÓN, PORQUE LAS COMARCAS MINERAS Y HUNOSA EN PARTICULAR, SE ENCUENTRAN EN UNA ENCRUCIJADA DECISIVA PARA SU FUTURO.

HOY TENEMOS CON NOSOTROS A LOS ALCALDES Y REPRESENTANTES MUNICIPALES DE LA COMARCA CENTRAL ASTURIANA, DE DISTINTO SIGNO POLÍTICO, A LOS QUE QUEREMOS DAR LAS GRACIAS ESPECIALMENTE, PORQUE HAN ENTENDIDO QUE LA SITUACIÓN EN LA

QUE SE PRETENDE COLOCAR A LA EMPRESA PÚBLICA HUNOSA Y A ESTOS TERRITORIOS, NO ES LA QUE HISTÓRICAMENTE DEBERÍA SER, Y EL GRADO DE COMPROMISO CON LA SOCIEDAD DEBE SER OTRO.

LA UNIDAD HACE LA FUERZA Y TENEMOS QUE SER CAPACES DE DARLE LA VUELTA A ESTA SITUACION. *HOY AQUÍ SOMOS MÁS DE 30.000 PERSONAS, MUCHAS SE HAN QUEDADO FUERA DE ESTA EXPLANADA. MAÑANA SEREMOS EL DOBLE. ASÍ DEBE ENTENDERLO EL GOBIERNO.*

COMPAÑEROS Y COMPAÑERAS....

ESTO NO ES EL FINAL DE NADA, ES UNA ETAPA MÁS DENTRO DE LA LUCHA POR LA DEFENSA DE ESTA EMPRESA, DE LA ACTIVIDAD MINERA, Y DE ESTOS TERRITORIOS.

QUEDAMOS CONVOCADOS A UNA PRÓXIMA MOVILIZACIÓN. RECORDAR QUE EL 3 DE ABRIL EN GIJON NOS VEREMOS DE NUEVO. TENEMOS QUE ESTAR TODOS . ¡POR LA DEFENSA DE ASTURIAS! , ¡DE NUESTRO FUTURO Y DEL FUTURO DE NUESTRAS FAMILIAS!.

COMPAÑEROS Y COMPAÑERAS, GRACIAS POR ESTAR AQUÍ , ÁNIMO Y ADELANTE.